
 

校内の桜の花のつぼみがふくらんできました。２月も下旬となり、時折寒い日もありますが、

例年よりも春の訪れは早いような気がします。令和元年度もまとめの時期に入り、学習や行事

等に、子どもたちは忙しくも充実した毎日を過ごしています。 

こども園との交流～１年生～ 
２月１２日は、１年生が橋北こども園の皆さん（年長）と交流会を行いました。 

1年生は、今日の交流会を大変楽しみにして色々と準備しており、園児の皆さんがやってく

ると、とてもうれしそうでした。交流会では、学校探検・昔遊び・学校行事の紹介・歌・ゲー

ムをしました。 

学校探検では、１年生と年長さんがグループになって、教室・図書室・保健室の３か所を巡

りました。園児の中には、実際に教室のいすに座ってみたり、ノートや教科書、学習道具など

を見せてもらったりして、楽しそうにしている様子がありました。 

けん玉やヨーヨー、お手玉で一緒に遊ぶ時間には、１年生が園児

の皆さんに、親切にやさしく教えている場面をたくさん見ることが

できました。小学校での１年間の主な行事の紹介では、運動会や音

楽集会などについて説明し、１年生なりに行事の楽しさを捉えてい

る様子が伺えました。合唱では１年生が「はじめの一歩」を、全員

で「にじ」を大きな声で歌いました。そして、１年生の手作りメダ

ルをプレゼントしました。メダルには、１年生の入学を歓迎する言

葉が書かれていました。園児の皆さんは、首からかけてもらった 

メダルをうれしそうに見ていました。 

こども園のみなさんが入学してくるときは、1年生も２年生になります。新しい１年生の良

いお手本となってくれることと思います。 

 

昔のくらしについて学びました～３年生～ 
総合学習の時間に、３年生が、地域の方々をゲストティーチャーに 

お迎えし、「昔を知る会」を行いました。最初に、３年生の子どもた 

ちが、昔の生活について調べてきた内容について発表しました。その 

後、発表の内容についての詳しい説明や、生活の中でどのように昔の 

道具などが使われていたか、どのような生活だったかなどについて、色々な話を聞かせていた

だきました。子どもたちは、自分たちが調べた昔の道具が実際に生活の中で使われていたこと

が、ゲストティーチャーの方たちの話を聞くことによって、“現実であったこと”を確信し、

驚いていました。ゲストティーチャーの方々の話に引き込まれ、自然に質問がたくさん出てい

ました。また、興味深い話に身を乗り出すようにして聞き入っている子どもたちがたくさんい

ました。 

子どもたちは、今との違いをどのように感じたのでしょうか？とてもよい昔を知る会にな

ったと思います。ゲストティーチャーの皆様、ありがとうございました。  
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 ６年生 校区人権フォーラムに参加ました  
２月６日、橋北中学校で橋北中学校区人権フォーラムが行われ 

ました。参加したのは橋北中学校２年生、１年生と橋北小学校６ 

年生です。このフォーラムは、人を大事にすることとはどのよう 

なことなのかといった人権に関する内容の討議を毎年行っており、 

人権意識を高めています。 

 今回は「私たちがつくる『私たちの学校』」という内容で、学校生活の様々な場面の絵（気

になるところがたくさん描かれたもの）を見ながら、“気になるところ”を見つけ、発表した

り、意見を交流したりしました。６年生は、緊張した様子で始まった人権フォーラムでしたが、

中学生にリードしてもらい、それぞれ自分の考えを伝えることができました。グループ交流や

全体交流を通して、たくさんの考え方を知ることができて有意義な時間を過ごすことができ

ました。最後は、人権行動宣言を「わたしたちの行動宣言」として、短冊に記入しました。 

また、中学生の話し方や考えをまとめる姿を見て、来年度以降、自分たちもそのように成長

していきたいと憧れを持ったようです。以下に６年生の感想の一部を掲載します。 

 

★私が人権フォーラムで学んだことは、「自分だけではなく相手のことを考えながら生活する」 

 と言うことです。もちろん、自分のことは大切だけど、いじめや不安、悩みがある人は、い 

 たら声をかけてあげたり、その人のことをよく考えてあげることが大切だとわかりました。 

★新中学１年生、２年生になる私たちで、いじめなどがない橋北中学校をめざしていこうと思

いました。 

★最初は、緊張して、なかなか意見を言うことが出来なかったけれど、だんだんと先輩方の優

しい雰囲気のおかげで意見を言うことができるようになっていきました。 

★４月からは、中学生の中に加わり生活していくのは不安だったけど、人権フォーラムでの中

学生の姿を見て、不安ではなく、とても楽しみになりました。 

★人権について、グループの人と協力しながら考えることができた。よりよい学校にしていく

ために、自分から動こうと心がけたいなと思った。 

★「社会に出たら」や「いじめが一番良くないから」など、自分が考えていなかったことをす

ごく具体的にそれぞれが考えていてすごいと思えた。 

 

【お知らせ】  ― 「6年生を送る会」について －   

２月２８日（金）  場所：体育館 

１．６年生入場（９：４５）         

 ２．はじめの言葉            

３．各学年の発表 

５年生→３年生→１年生→２年生→４年生 

４．思い出クイズ 

５．６年生から 合唱「絆」 

６．全員合唱「レッツ サーチ フォー トゥモロー」 

７．校長先生のお話 

８．おわりの言葉 

９．６年生退場 

① 保護者席は体育館後方のみとなっています。両横はご遠慮ください。 

② 発表等の途中での出入りにつきましては、極力避けていただきますようお願いします。ま

た、発表中は子どもたちの発表の妨げになりませんようご協力ください。 

③ リハーサルは、２６日（水）に行います。  

 


